

ha sido la peste: el cólera y otras plagas sociales diezman aquellas poblaciones, y amenazan con difundirse por Europa, como una nueva guerra, que causará millones de víctimas. El ejemplo ruso, en lo que se refiere a la viabilidad del comunismo, es el más elocuente de todos los que se han sucedido en el curso de las utopías sociales.

El tiránico gobierno revolucionario, causante de estos males, que ya no puede ocultar como ha venido ocultando otros en estos últimos años, se ha dirigido a los gobiernos de las demás naciones pidiendo un remedio para tan triste situación. El famoso escritor Gorki, embajador del hambre, recorre las capitales de Europa solicitando esta ayuda para su desdichado país. Y los gobiernos de los países civilizados, también se sienten llozos, y ponen sus condiciones para la concesión de la limosna...

Entre tanto, el pueblo ruso, al que se han arrebatado todos sus elementos de vida moral, social y económica, desesperado y ciego, se dirige hacia la capital donde tenía su residencia el despotismo bolchevique, y augura tremendos y sangrientos choques. Y las tropas bolcheviques, formadas por criminales mercenarios, se aprestan a luchar con las multitudes hambrientas, empleando contra ellas hasta los gases asfixiantes.

La lección es durísima, pero no dejará de ser provechosa. Ella nos enseña lo que sería el mundo si en él llegase a prevalecer el funesto régimen comunista.

¿Qué dicen ante este espectáculo los partidarios de la Tercera Internacional y todos los que sueñan con estas utopías antisociales? ¿Es eso lo que quieren para su pueblo, para su familia y para ellos mismos?

V. DE BURGOS.

LAS CORRIDAS DE FERIA DE ALBACETE

Día 8, seis toros de los señores hijos de D. Vicente Martínez, de Colmenar Viejo (Madrid), con divisa morada, por los afamados diestros, Belmonte, Chicuelo y Granero.

Día 9, seis toros del Excelentísimo señor conde de Santa Coloma, de Sevilla, con divisa azul y encarnada, por los diestros, Belmonte, Chicuelo y Granero.

Día 10, seis toros de D. Luis Gamero Civico, (antes Parladé), de Sevilla, con divisa celeste, por los renombrados diestros, Belmonte, Manolo Belmonte y Sánchez Megias.

Día 11, seis toros de los señores hijos de Pablo Romero, de Sevilla, con divisa celeste y blanca, por los diestros, Belmonte, Manolo Belmonte y Sánchez Megias.

Día 12, seis novillos-toros desecho de tinta y defecto de don Agustín Flores, de Peñascaza (Albacete), con divisa blanca, azul y encarnada, por los diestros, Almansaño, Pablo Lalanda y Marcial Lalanda.

Crónica femenina

La sombrilla

Entre los accesorios de la «toilette» femenina, la sombrilla ocupa un importante lugar; pero, sin embargo, pocas mujeres saben escoger el partido a que se presta. Muchas jóvenes, sin darse cuenta, encuentran que es una prenda para señoras y apenas la usan. Es un error; la sombrilla es un objeto encantador y más femenino; pero requiere su estudio. La sombrilla no debe ser, o por lo menos no debe parecer, un ob-

jeto útil en el cual se mire el lado práctico; que quite bien el sol y sea fuerte para apoyarse en ella. Cuando la sombrilla sólo reúne estas cualidades hacen bien las muchachitas en hacer de ellas; una sombrilla-báculo vieja y estorba a una mujer joven y presumida.

Más importancia que la sombrilla misma tiene la manera de llevarla. Nada de gestos reposados, nada de ceremonia: que no parezca ni un cetro ni un bastón mariscal en vuestras manos; llevadla con despreocupación bajo el brazo, sin apoyarla constantemente en el suelo, siempre en idéntico compás de compasillo; variad de postura, moveos, en fin, como si no la llevaseis o no fuese un objeto al que se le da importancia.

Elegidlas decorativas, pensando siempre que es un marco, un fondo que brindéis a vuestra querida cabeza. Conservad las armaduras con cañas de bambú, pues no se pasan de moda, así como las de mango en marfil tallado, que son siempre artísticas y elegantes. Cuando se tiene la suerte de poseer un puño de mérito conviene conservarlo y variarlo las talas sin cansarse de ellos; si es artístico puede codearse orgullosamente con los mangos modernos.

Esta temporada se adornan mucho los bordes de las sombrillas; unas veces son guirnalda apretada de flores, otras franjas de plumas de cuentas de madera, de piel de mono, ocas de cinta, etcétera. En la colección de un gran comercio de novedades he visto de cinta trenzada, de paja, de encaje, de plumón de cisne... ¡Qué se yo! No hay cosa que no inventen los artistas para tentar el capricho de las mujeres.

HONOR DE OLÓZAGA.

Desde Iniesta

Intentamos. Por tercera vez la traición de la morisma, acuchando el letargo del León español, ha vuelto a sembrar de duelo nuestra Patria arrancando de sus tranquilos hogares lo más florido de nuestra juventud y privando, con ello, de numerosos brazos e inteligencias a la agricultura, a la industria, al comercio y a cuanto significa fomento y desarrollo del bienestar español.

Otra vez las madres españolas han visto arrancadas en llanto sus mejillas y multitud de familias han tenido que trocar sus alegres galas por las severas y negras lúcas del luto.

Sin embargo no es el alma española de las que sufren con paciencia las afrontas que se le infligen; y para lavar la que se lo ha hecho, está dispuesta a gastar hasta la última peseta, a verter toda su sangre. Por eso, a la par que de todas partes surgen voluntarios que, velando por el honor de España, se ofrecen a combatir con el cruel marroquí, en todos los puntos se forman Juntas benéficas que se encargan de arbitrar recursos que supliendo las deficiencias del Estado oficial, no solo provean de medios modernos de lucha a las fuerzas que se hallan en Africa, sino que tienden a la vez a que los soldados no carezcan de algún dinero que les procure distracciones en medio de tantas tristezas y amarguras como le rodean.

La caridad de Iniesta es inagotable. Lo ha demostrado en cuantas ocasiones ha sido preciso acudir a ella para obviar algún bien para remediar cualquier sinabob. Pero aún siendo tan próspera es insuficiente para poder acudir a tantas necesidades como se están presentando. La aspiración de vuestro alcalde es más modesta. Desea tan solo que a nuestros soldados a los nacidos en el término

de esta villa, a nuestros hermanos iniestenses, no les falte el apoyo moral y material de sus convecinos; y tiene la plena seguridad de que todo el pueblo, aún los de clase más humilde, se han de apresurar con sus donativos, por pequeños que éstos sean a engrosar la suscripción que ha encabezado el Ayuntamiento y Asamble de fuerzas vivas. Donativos dedicados a los maestros, y que han de servir para que, en todo momento, vean nuestros paisanos en Africa que somos agradecidos, que nunca les olvidamos y que si materialmente no estamos a su lado lo estamos siempre con el alma, dispuestos a ayudarles en cuanto de nosotros dependa.

Iniesta 16 de agosto de 1921. El Alcalde, Pedro Rispares Valiente.

Beba Ud. la Sidra "EL GAITERO"

Es la marca conocida en casi todos los mercados del mundo, porque en ella se distingue la rica Sidra Champagne asturiana, elaborada por la Sociedad Anónima Valle, Ballina y Fernández, de Villavieja (Asturias).

Disparos de arma de fuego

En la Dehesa de San Ramón, propiedad de D. Leopoldo Picazo, del término municipal de Valera de Arriba, se presentaron los vecinos Timoteo Navarro Vega y Julián Pérez Collado, propietarios, para convenir con el guarda jurado Fernando Osma el arreglo de una paridera.

Sobre este asunto se tramó una violenta discusión, y el guarda sacó una escopeta de la cocina y disparó contra Timoteo, produciéndole tres heridas, una de ellas grave en la región glútea, siendo auxiliado el herido por un cuñado que presenció la inesperada agresión.

El agresor se presentó en la cárcel de Cuenca.

LA SUSCRIPCIÓN PROVINCIAL

A los habitantes de la provincia

Los luctuosos sucesos últimamente desarrollados en las ingratas tierras rifeñas, cuya génesis dolorosa está en la traición de unas bordas refractarias a toda idea de civilización y cultura y el más profundo baldón de los sentimientos nobles de humanidad, han obscurecido con negros nubarrones el horizonte risueño de la patria; e impulsados por justa indignación los corazones españoles latén con violencia, sintiendo energías vigorosas y abnegadas vibraciones del más acendrado españolismo.

La sangre de nuestros soldados que envueltos en los pliegues de la bandera santa, encontraron he-

roicamente el descanso eterno en pais extraño; la triste suerte de enfermos, heridos o prisioneros; el luto de los hogares antes alegres y dichosos; y el acerbo llanto de las madres españolas, han abierto profundo surco en el corazón nacional por las desgarraduras del dolor en la tragedia.

Pero la Patria, digase lo que se diga es una madre bendita que amorosamente vela por sus hijos. El sentimiento nacional, grande como en los mejores días, ha resurgido ahora con robusta entereza, con vigor indomable; y pensando en los que se aprestan denodadamente para reivindicar gloriosamente los prestigios y defender la honra y derechos de España, llama a las puertas de las almas generosas, que son los de todos los españoles, y acude el amor fraternal que siempre tiene algo que dar, según bella expresión de un genio.

Los desgarradores ecos de la desgracia invocan la caridad que conmueve los corazones e imprime el aliento puro y tonificante que saca sus tribulaciones, mitiga sus penas, y suaviza sus congojas; y además los purifica en delicado crisol y los hace latir con el ingé-nito amor que todo lo sacrifica en aras del hermano, intensificándose prodigiosamente y haciendo brotar para dicha consoladora las caridades divinas.

Nuestros valientes soldados, sintiendo arder en sus pechos el fuego del entusiasmo, han dejado el suelo patrio y pisado las tierras africanas, duras como el corazón de sus indígenas, dispuestos a defender la inmaculada del pabellón español, y a reverdecer las épicas hazañas de nuestros antepasados, cuya inmensa gloria llenó de admiración a los pueblos todos. Solo quieren que pensemos en ellos con el sincero cariño que se recuerda al hermano ausente, a quien puede serle adverso el destino.

La Junta que suscribe, designada por numerosas asambleas, gremios de satisfacer tan legítimos como tiernos requerimientos ha planeado a base de las instrucciones que se acompañan una suscripción provincial, cuya primera finalidad y más inmediato objetivo sea el de socorrer a los soldados de esta provincia que de ello tuvieran necesidad, o, en su caso, a las familias; y si hubiera superavit después de cubrir tales y tan agrados deberes destinarse a cualquiera de las necesidades de nuestro glorioso Ejército.

Para llegar a la meta de sus deseos solicita el concurso de V. y su valioso donativo, y no duda que su demanda será cumplidamente atendida, y que todos los conoci-

dores de la suscripción contribuirán en la medida de sus fuerzas a los fines que se persiguen; que si la Patria lo interesa y el amor fraternal lo interesa justo es hacer algún sacrificio al cual todos podemos cooperar en mayor o menor escala.

La Patria bendecirá a los generosos donantes, nuestros soldados estimarán el recuerdo de sus hermanos; y la Junta quedará sumamente complacida enviándole por anticipado el testimonio expreso de profunda gratitud.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército de la Patria!

Cuenca, 12 de agosto de 1921. Presidente honorario, Wenceslao, obispo de Cuenca; presidente efectivo, José Tomás Retamero, gobernador civil; tesorero, Eduardo Tausel, director de la Sucursal del Banco; vocales: José Martínez Sanz, alcalde; Juan del Olmo Vela, presidente de la Diputación; Luis Valdés, Gobernador Militar; Camilo González, Presidente de la Audiencia; Lucio Bellón Parrilla, Provisor del obispo; Julio González Dichoso, Teniente Coronel de la Guardia Civil; Secretario: Basilio H. Saco, Deán.

Una caída de muerte

En el pueblo de Moncalvillo, el joven Felipe Hurtado Sierra, de 12 años, hijo de Patricio y Micaela, iba montado en una caballería y al llegar a la fuente se cayó de la cabalgadura y se fracturó la base del cráneo, falleciendo horas después.

A un bañista le desaparecen tres anillos

En los baños de las Salinas de Belinchón, se dejó olvidados tres anillos valorados en 500 pesetas. D. Segundo Fernández, vecino de Madrid, siendo detenidos como presuntos autores dos jornaleros, los cuales fueron los primeros en entrar en el lugar donde se quedaron olvidados.

Información

De Albacete llegaron el cajero de la Sucursal del Banco de España en dicha plaza, acompañado de su distinguida esposa.

El joven empleado del ministerio del Trabajo D. Juan Pozuelo, y su distinguida familia llegaron de Madrid.

Taller de carretero y herrero

JOSÉ AMOR Soldadura autógena Fermín Caballero 15.-Cuenca.

EL MÁS TERRIBLE ENEMIGO DE LOS NIÑOS ES EL VERANO. SOLO EL "GLAXO" LOS PRESERVA CONTRA LA DIARREA Y LOS DEMAS PELIGROS

Si no los criáis o syndéis a criar con «GLAXO», temblad por los calores que tenemos encima. El «GLAXO» es infinitamente mejor que todos los demás productos. No tiene harinas, ni drogas, ni azúcar. Es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el «GLAXO» La salud y hasta la vida de un hijo no vale tan sencilla prueba?

Usese el biberón «GLAXO». Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos: SEBASTIAN TAULER Y COMPANIA, MONTERA, 18, MADRID

De venta en Cuenca en el comercio de D. Manuel Caballer, y en la Droguería de D. Hermilio García, Calle del Agua.

El pasado domingo, sobre las nueve de la noche, se inició un enorme turbión de granizo y agua, inundó las alcantarillas y varios sótanos de algunas viviendas. La aparatos tormenta, con mayor empuje, volvió a repetirse a las once de la noche.

En Gijón ha fallecido la madre de nuestro querido amigo, el prestigioso magistrado de esta Audiencia D. Luciano Suárez Valdés. Por su bondad y virtudes su muerte ha sido sentidísima. Reciba el Sr. Valdés el testimonio sincero de nuestro pésame.

Ha empezado a usar la licencia que le ha sido concedida, el señor juez de Primera Instancia de Tarancón, D. Ricardo Acebal.

Ha sido adjudicada la obra del trozo tercero de la carretera de la Roda a Castellón, a D. Santiago Ortiz.

Se anuncia el establecimiento de dos nuevas líneas de automóviles para el servicio de viajeros en la provincia.

Una partirá de Tarancón para terminar en Olivares del Júcar, recorriendo los pueblos de Villarrubio, Saalices, Villares del Sez, Cervera del Llano y Mostalvo; la otra partirá también de Tarancón para terminar en Villamayor de Santiago, sirviendo los pueblos de Fuente de Pedro Naharro, Horcajo de Santiago y Pozo Rubio.

En ambas líneas las horas de salida y llegada estarán dispuestas para enlazar con los trenes y en la de Villamayor se hará el recorrido dos veces cada día.

Viajeros que han llegado al Hotel Iberia: D. Manuel Galdeano Hernández, viajante; D. José Godoy Gómez, D. Manuel Lozano Castro, de Madrid; D. Zoilo Mondéjar, comerciante de Huete y su esposa D.ª Carmen; D. Nibardo Abad Ibáñez, propietario de Almodóvar; D. Ramón García Requena de Minglanilla; D. Antonio Martínez Mollina y D. Antonio García Pastor, de Madrid; D. Joaquín Seguí Fernández, de Huete; D. Urbano Mediero Romagán, de Valdepeñas y D. Pedro Fernández Martínez, de Albacete.

D. José Arregui Truaba, industrial de Madrid; D. Agustín Soler Fil, de Alicante; D. José Muñoz Valverde, de Tarancón; D. Evelio Jiménez de la Morena, de Tarancón; D. Hipólito Sarza Hidalgo, de Huete; D. Augusto González García, D. Gonzalo Muecas Celín, ingeniero de Madrid; D. Felipe Morón Barranco, farroacútico de Tarancón; D. Antonio Campos Montes, de Madrid; D. Manuel Maris Torre García, de Huéves.

ENFERMOS DE LOS OJOS

El Doctor D. Jesús Galíndez, Director de la Clínica Moderna de Oftalmología, de Madrid, Oculista-Jefe del Hospital de Niños de San Rafael, ex Profesor del Instituto Rubio y del Oftalmológico Nacional, etcétera, etc. permanecerá en Cuenca del 1 al 12 de Septiembre próximo, donde pasará consulta y operará a cuantos enfermos de los ojos se presenten, con arreglo al siguiente cuadro:

En el Asilo Municipal de Huete y en el de San Rafael, de Huete, de nueve a once. En la Beneficencia Provincial, los martes, jueves y sábados, de nueve a once. Consulta económica a 5 ptas. Operaciones ídem, id., para clases modestas. Todos los días de 11 a 12. En la casa de viajeros de Narciso Crespo. D. MICILIOS EN MADRID: Plaza de San Domingo, 16.-Tlf. 25-54 II. Cerveja, 10 (Última consulta)

Pedid en todas partes

COGNAC 'LION DO'R,

Alfonso G.ª de Alcañiz.-Constantina D. Santiago Torralba-Fermín Caballero 15, 3.-Cuenca

Todos los pueblos que durante este mes abonen el contingente por corriente o atrasado se les abonará el 6 por 100.

A D. Jesús Sáez Toledo se le adjudica el trozo sexto de la carretera de Tarazona a Teruel.

A D. Gabriel Lázara se le han sido concedidos honores de jefe de administración de tercera clase.

CALENDARIO

AGOSTO

23

MARTES

Día 23, martes. — Santos Felipe Boticario, confesor. Vela al Santísimo Continente...

Decíanle a un perezoso, que además estaba muy tronado: —¿En que empleas tú el tiempo? —Pues... por la mañana, así que me levanto llamo. —Pero, ¿tienes un criado? —No, pero tengo campanilla.

En nuestra juventud vivimos para amar; en edad más avanzada, amamos para vivir.

En el juego comienza uno por ser engañado, y acaba por ser bribón.

SE VENDEN

CERDOS de raza Yorkshire y cruzados de Berkshire y Yorkshire con cerdas del país se venden para reproductores y cobar.

SE NECESITAN

Para importante comercio de la capital, hacen falta dos chicos con buenas instrucciones. Informes en «El Día».

SE VENDEN

Las casas números 6, 8, y 10, de la calle del Peso, y el número 1 de la Travesía de San Juan, propiedad de la sociedad Obrera «La Fraternal».

CASA DE HUESPEDES

DE Doña Polonia Sánchez

Vista del acreditado Industrial de Plasencia (Licencia)

D. Victoriano Domínguez

CASA MUY HIGIÉNICA, DE MUCHA CONFIANZA Y CON ECONOMÍA. TRATO MUY ESMERADO.

Jerón del Valle, 4. 3.ª izquierda MADRID

F. BIETO

Taller de escultura en mármol y demás piedras.

Restauración de Iglesias y fachadas en acayola. —Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.

Estátuas, Panteones, Sarcófagos y Lápidas. Calderón e la Barca, 12 y 14

SAL FACI



DE VENTA EN FARMACIAS PROVEEDORAS DE MUESTRO OFICINA. BARCELONA, PASAD. 29, ZARAGOZA.

Tienda de Modas «Marianitas»

VARIEDAD EN COLORES Y DISEÑOS

Cemento Portland «Iberia»

Francisco Cebrián

COLON 33.—CUENCA

El asillo Lumbreras

Médico-Dentista

FELIPE III, 4 Y 6.—MADRID

Horas de consulta

de diez a una y de tres a siete

Real Escuela bajo el Patronato de S. M. el rey D. Alfonso XIII

INGENIEROS ELECTRICISTAS

La carrera de Ingeniero Electricista y Mecánico, se cursa en seis semestres que empiezan en primero de octubre y en primero de abril. Para las prácticas de sus alumnos, la ES UELA cuenta con talleres, gabinetes, laboratorios, construcción de material eléctrico e instalaciones de todas clases.

Detalles: Director de la REAL ESCUELA. Sarriá.—Barcelona.

BANCO ZARAGOZANO

CASA CENTRAL: ZARAGOZA

Capital 3.000.000 de pesetas.—Fondo de reserva 385.000

SUCURSALES

Ateca, Cuenca, Haro, Sádaba y Santo Domingo de la Calzada

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta en monedas extranjeras. Guías y cartas de crédito, depósito de valores y de general toda clase de operaciones de Banco.

INTERESES QUE ABONA EN CUENTAS CORRIENTES

- A la vista. 2 por ciento
> tres meses. 2 y 1/2 por ciento
> seis meses. 3 por ciento.
> un año. 4 por ciento.

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y media por ciento.—DOMICILIO EN CUENCA: MARIANO CATALINA, 58

Agencia exclusiva de gran porvenir

Necesitamos en diversas provincias agentes exclusivos para la venta de aparatos de alta calidad y de precio, ya introducidos con éxito en el mercado español. Es negocio de verdadero porvenir para personas que estén dispuestas a invertir algún capital en el mismo, a dedicarle un trabajo intensivo, viajando por su cuenta los territorios que se les asignen, y que unan a una personalidad agradable un buen trato de gentes y un gran entusiasmo en aquello que emprendan. Sólo consideramos ofertas de esta clase de personas. Es conveniente, aunque no indispensable, poseer automóvil o motocicleta. Daremos y pediremos referencias a satisfacción.

Diríjase las ofertas a M. M. 606, Rambla de Estudios, 6, anuncios, Barcelona.

Taller de Cuchillería con Soldadora Anógena

Propietario HIGINIO LÓPEZ

Plaza de la Calle Nueva núm. 22.—CUENCA



¡¡OIGA!!

¿Ha probado Ud. los Refrescos fabricados con los Jarabes de

«LA MANCHEGA»?

¡SON LOS MEJORES!

Yo le recomiendo exija siempre esta marca. De venta en todos los buenos establecimientos.

ANSELMO OLIVA SANCHO

GRAN FÁBRICA DE JARABES REFRESCANTES Quintanar de la Orden (Toledo)

Se desean buenos y activos Representantes.

«PANIFICADORA CONQUENSE»

FÁBRICA DE HARINAS POR CILINDROS Y DE PAN

FELIX SAIZ

AUTO-TRANSPORTES CONQUENSE

Se admiten transportes de 5 a 10 toneladas para cualquier pueblo de la provincia y limitrofe; dentro de carreteras.

FELIX SAIZ

VENTA DE CAMIONES «OPEL»

Representación para la provincia de Cuenca

FELIX SAIZ

Hidráulica Conquense

Mosáico.-Cementos Portland.-Pavimentaciones

Una racional dirección artística; el empleo de los mejores materiales conocidos; la competencia técnica del personal de talleres y los modernos procedimientos que se emplean en la fabricación, hace que cada uno de los diferentes productos de esta casa, constituya una especialidad en gusto y perfección; auxiliándose así, lo práctico, por su durabilidad y buen resultado, con lo agradable, por su vistoso efecto.

Toda la correspondencia al Administrador de HIDRÁULICA CONQUENSE.—CUENCA.

Luis Santa María

Fábrica de Aserrar y Almacén de toda clase de madera

Fabricación de medidas especiales

Pida nuestras tarifas de precios

CUENCA

«LA AMISTAD»

Fábrica de Aserrar y Almacén de Maderas

de Luis Cavanna

Sucesor de Felipe Murcia

Maderas del país para construcción, de medias corrientes y especiales.—Cajas-envases y carpintería.

Pidanse catálogos de precios.—Esta casa cuenta con auto-camiones para el mejor servicio de sus clientes.

La fábrica y almacén están emplazados en Cuenca, junto a la estación del ferrocarril, a donde deben dirigirse los pedidos, o a D. Pedro Muñoz, General Lasso, 26, Cuenca, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Vicente Bertolín

CALLE DE LA LIBERTAD

ALBACETE

MARCA REGISTRADA

M. N. O.

Incluidos en el R. D. de 2 de Diciembre de 1910 por R. O. de 6 de Febrero de 1916.

Abonos M. N. O.

COMPOSICIÓN

Table with 2 columns: Abono and Precio. Includes Acido fosfórico, Oxido de manganeso, and Equivalente a Sulfato de manganeso.

Abonos para toda clase de cultivos, fabricados racionalmente según la naturaleza de los terrenos

DEPÓSITOS

Valencia, Albacete, Tobarra, La Roda, La Gineta y Tomelloso

LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE

LOS CHOCOLATES Y DULCES

MATIAS LOPEZ

SON LOS MEJORES DEL MUNDO

Vendidos en todos los ultramarinos y confiterías

Gran Taller de Marmolista

Jesús Martínez e Hijos

Sarcófagos, Panteones, Pílas, Esculturas, Trabajos para Muebles, Pavimentos, etc., etc. Especialidad en trabajos de cementerios.

Mateo Miguel Ayllón, 1 y General Santa Coloma, 1.—CUENCA

JOLLAOXILE

Folleto de «El Día»

(13)

de la Biblioteca Patria (con autorización)

SE VENDEN EN TODAS LAS LIBRERÍAS

Y EN LA BIBLIOTECA PATRIA

DE CUENCA

sentía Adelaida disminuir su horror por los hombres patzudos y casi pensaba que con algo de buena voluntad era posible ver esbelta a Morales y entonces animarle en sus propósitos amorosos.

Porque no cabía duda. Quien habla flechado al romántico era Adelaida. El por qué no averiguábase nunca, pues sólo Dios conoce las causas ocultas que nos mueven a pensar, pero fuese como fuese, el hecho era que Morales hacia la corte a Adelaida, desafiando a sus hermanas, poseedoras de encantos similares, puesto que las tres se parecían entre sí como las hojas de un árbol.

Ningún hombre había cortejado a la Torriente con la nobleza que don Braulio. No faltó a Adelaida quien la pretendiese, pero nadie lo hizo en la forma decorosa que el romántico. Detrás de aquel hombre lucían las velas del altar, se adivinaba la silueta bendicidora del sacerdote, detrás de los otros enamorados sólo había sombras inciertas, vaguedades inquietantes. Aquella seguridad debía contrapesar en el ánimo de la cómica la maldita panza. Esto poco más o menos le dijo doña Emilia y su hija, una tarde, antes de ensayar, cuando ya llevaban los Torrientes varios días en Mora y cuando ya entre los convencios de don Braulio se comentaba la amistad del romántico y las cómicas.

Madre e hija hallábanse sentadas en el escenario. Estaban solas, pues Beatriz y Susana recosían apresuradamente unas faldas en el vestíbulo y don Pascual y Ramoncito se ocupaban en redactar el programa del siguiente día. Un silencio grave llenó el teatro. Sobre los cristales de la claraboya chascaba la lluvia en gotas menudas. A su música, apoyado el codo en una mano, don Braulio se puso a leer una aurea carta, doña Emilia habló a su retoso.

—Nada te he de contar que tú no sepas o por lo menos que no has aprendido—dijo la señora empujando un botón en el tono catóico con que en las tablas imitaba algún largo parlamento,—eres lo bastante lista para comprender las cosas y por esto te hablo, me explico contigo. Tú conoces nuestra situación; sabes lo incierto de nuestra vida, lo inseguro de nuestra fortuna. Cualquiera cosa, un catarro, una enfermedad

insignificante puede hundirnos en la miseria. Vivimos como los pájaros sin más apoyo que una frágil rama. Esto es muy triste, pero también es muy cierto. ¡Ah, sí, desdichadamente es cierto! Sólo ganamos los garbanos de hoy, nunca los de mañana.—Y doña Emilia, arrastrada por la costumbre, hizo aquí una pausa donde intercaló un suspiro hondo, casi sollozante. Aprovechando aquella interrupción, Adelaida quiso hablar, pero su madre la detuvo con un gesto:

—Aun no—profriró con gran nobleza,—aguarda un instante. Comprendo hija mía que todo cuanto te he dicho es penoso de oír, entristece el ánimo, pero es cierto y por tanto es de mi deber manifestarte. Tú, tus hermanas, todas vosotros—siguió empezando el «crescendo» de un latiguillo,—habéis de intentar salvaros de esta vida azarosa. Vuestra virtud, vuestro talento, vuestra gracia, no han de ocultarse siempre entre decoraciones empolvadas. Sólo la legítima protección de un hombre os puede arrancar de aquí. Tú, Adelaida mía, eres la mayor, tal vez la más buena, la que debes dar ejemplo. Al alcanas de tu mano está tu dicha, recógela, usa de ella, libérra de inquietudes tu porvenir. ¡Oh no, no dudes, no dudes más, no pienses en imposibles, en quimeras! Cástate con don Braulio.—Y la mano de la cómica, siguiendo el impulso habitual que la movía a ofrecer el objeto más próximo, se acercó instintivamente a la daga yacente sobre la mesa, como si quisiera brindársela a Adelaida cual único y adecuado remedio. Afortunadamente aquel movimiento paralizóse en su principio y la mano pasó a apoyarse sobre el pecho anheloso de doña Emilia. Después la señora enmudeció, esperando la respuesta de su hija con la expresión expectante que adoptaba en los momentos más trágicos.

Adelaida repuso a su madre expresándose con menor energía. —En cuanto me has dicho tienes razón—habló la joven, jugueteando con la aurea copa de hojadelata, donde se clavaban sus ojos fingidamente tímidos,—muchas veces lo he pensado así, he reflexionado acerca de nuestra vida. Y no soy yo la sola. Beatriz, Susana, piensan también lo mismo. ¡Por qué no he de decírtelo, a ti, a mi madre! Todas quisiéramos

